

Klimabildung im Kindergarten

BEST PRACTICE



Spezialisierung auf Klimaschutz

Handlungsfelder Öffentlichkeitsarbeit / Erziehungs- und Bildungspartnerschaft

Kindergarten Posenergasse

TRÄGER: Stadt Graz

GRÖSSE: 2 Gruppen, 46 Kinder

KOSTEN: gering



AUFWAND: gering

AUSGANGSSITUATION:

Familien in Österreich können selbst entscheiden, in welche elementare Bildungseinrichtung ihr Kind geht, sofern es dort noch einen freien Platz gibt. Die Entscheidung, welcher Kindergarten der richtige für das eigene Kind ist, ist manchmal keine leichte ...

... SO KANN´S GEHEN:

Der Kindergarten Posenergasse Graz hat sich auf das Thema „Umwelt und Klimaschutz“ spezialisiert und kommuniziert diese Tatsache von Anfang an sehr direkt und offen. Um den Kindern und ihren Familien einen „sanften Einstieg“ ins Thema zu ermöglichen, hat das Team des Kindergartens ein paar „Säulen des Klimaschutzes“ für sich definiert, auf die dann immer weiter aufgebaut wird.



Foto: Kindergarten Posenergasse

„Säulen des Klimaschutzes“ im Kindergarten Posnergasse Graz:

- Wir vermeiden Plastiksäcke.
- Unsere Reinigungsmittel sind umweltschonend.
- Wir sparen in der Einrichtung Wasser, indem wir den Wasserhahn erst aufdrehen, wenn die Hände bereits eingeseift sind und ihn danach gleich wieder abstellen.
- Wenn wir einen Raum verlassen, schalten wir das Licht ab.
- Wir heizen genug, dass uns nicht kalt wird, aber im Winter müssen wir trotzdem einen Pullover und Socken tragen.
- Wenn Wasser in der Flasche übrig bleibt, leeren wir es nicht weg, sondern in die Gießkanne für die Pflanzen.

Weitere Best-Practice-Beispiele gibt es unter:

<https://www.klimabuendnis.at/steiermark/klimabildung-im-kindergarten/best-practice-zum-nachmachen-handlungsfelder/>